

Russian version, see below

Версия на русском языке доступна ниже

Belarus: UN Human Rights Committee condemns execution

GENEVA (10 March 2022) –The UN [Human Rights Committee](#) on Thursday condemned Belarus for its execution of Victor Pavlov, whose petition was still being examined by the Committee.

Victor Pavlov is the 15th person since 2010 whose execution had been carried out at the same time as the case was pending before the Human Rights Committee. The Committee had requested Belarus to halt his execution while the independent experts examined his allegations of human rights violations.

Pavlov was arrested on 3 January 2019 on suspicion of murder and larceny. He signed a confession on the same day without the presence of a lawyer. He was immediately remanded in custody by a prosecutor and was taken before a judge only five months later. He was sentenced to death by the Vitebsk Regional Court in July 2019. Following his appeal, the Supreme Court of Belarus upheld the trial court’s decision in November the same year.

After his unsuccessful appeal, he turned to the Human Rights Committee in 2020, claiming that he had been tortured in detention, denied access to legal assistance, and subjected to an unfair trial. The Committee registered Pavlov’s complaint and began the process to review his case.

In addition to reiterating its requests for suspending the execution, since June 2021, the Committee has repeatedly asked for clarification from Belarus on Pavlov’s situation in light of information it received that he had been executed behind closed doors. However, Belarus did not respond to the Committee’s various requests.

Recently, a domestic court finally informed Pavlov’s family that the death penalty had already been carried out, without providing any information about when he was executed or where he was buried.

In similar cases, the Committee has found that undisclosed execution is a breach of the [International Covenant on Civil and Political Rights](#). “In death penalty cases, failure of a State party to provide relatives with information on the date of execution of an

individual and burial site of the body leaves families in a state of uncertainty and mental distress, which constitutes a violation of the Covenant,” said Arif Bulkan, Vice-Chair of the Human Rights Committee.

The Committee also found Belarus’ failure to comply with its request for interim measures is a violation of the [Optional Protocol to the International Covenant on Civil and Political Rights](#), in which States parties are obliged to cooperate with the Committee in good faith. The interim measures procedure under the Optional Protocol aims to stop a State party from taking any action that would have irreparable consequences. Belarus acceded the Optional Protocol in 1992.

Belarus remains the last country in Europe and Central Asia that applies the death penalty. In its last report on Belarus published in November 2018 (available in [English](#) and [Russian](#)), the Human Rights Committee emphasized that Belarus “should consider establishing a moratorium on executions as an initial step towards legal abolition of the death penalty and ratification of the Second Optional Protocol to the Covenant, commute all pending death sentences to imprisonment and increase efforts to change public perception about the necessity of maintaining the death penalty.”

Despite Victor Pavlov’s execution, the Human Rights Committee, as per its usual practice, will fully examine his case at one of its upcoming sessions.

ENDS

For more information and media requests in Geneva, please contact:

Vivian Kwok at +41 (0) 22 917 9362 / vivian.kwok@un.org or UN Human Rights Office Media Section at +41 (0) 22 928 9855 / ohchr-media@un.org

Background:

The [Human Rights Committee](#) monitors States parties' adherence to the [International Covenant on Civil and Political Rights](#), which to date has been ratified by [173 States parties](#). The Committee is made up of [18 members](#) who are independent human rights experts drawn from around the world, who serve in their personal capacity and not as representatives of States parties. The [Optional Protocol to the International Covenant on Civil and Political Rights](#) allows individuals to file complaints against the [116 States parties](#) to the Optional Protocol for violations of their rights enshrined in the Covenant. The Optional Protocol imposes on States parties the international legal obligation to comply in good faith with the Committee’s views. More information on the [Complaints Procedures](#) is available online.

Learn more with our videos on the [Treaty Body system](#) and on the [Human Rights Committee](#).

Follow the UN Treaty Bodies on social media!

We are on Twitter @UNTreatyBodies

**Беларусь: Комитет ООН по правам человека осуждает исполнение
смертного приговора**

ЖЕНЕВА (10 марта 2022 г.) – В четверг Комитет ООН по правам человека осудил Республику Беларусь за приведение в исполнение смертного приговора в отношении Виктора Павлова, чье дело все еще находится на рассмотрении Комитета.

С 2010 года Виктор Павлов является уже 15-м по счёту лицом, казненным Республикой Беларусь во время рассмотрения его дела Комитетом ООН по правам человека, несмотря на неоднократные просьбы Комитета приостановить исполнение приговора на время рассмотрения его жалобы о заявленных им нарушениях его прав.

Виктор Павлов был задержан 3 января 2019 года по подозрению в совершении убийства и кражи имущества. В этот же день, в отсутствие адвоката им были подписаны признательные показания, и прокурор санкционировал меру пресечения в виде заключения под стражу. Впервые г-на Павлова привезли в суд только спустя пять месяцев после его задержания. В июле 2019 года Витебский областной суд приговорил его к высшей мере наказания. В ноябре того же года, Верховный суд Республики Беларусь оставил в силе приговор суда первой инстанции.

Жалоба г-на Павлова в Комитет ООН по правам человека была подана в 2020 году и содержит заявления о применении к нему пыток в местах лишения свободы, об отказе в доступе к юридической помощи и о несправедливом судебном разбирательстве. Комитет зарегистрировал жалобу и начал производство по подготовке её к рассмотрению.

Комитет неоднократно направлял Республике Беларусь просьбы о приостановлении исполнения смертного приговора, а начиная с июня 2021 года также просил предоставить информацию о местонахождении Виктора Павлова в связи поступившей информацией о возможном тайном исполнении смертного приговора. Однако, ни на один из запросов Комитет не получил ответ.

Некоторое время назад, Витебский областной суд наконец-то проинформировал семью г-на Павлова, что смертный приговор был приведен в исполнение, но не предоставил информацию о дате казни или месте, где захоронено тело Виктора Павлова.

В схожих делах, касающихся тайного исполнения смертной казни, Комитет ООН по правам человека ранее установил нарушение Международного пакта о гражданских и политических правах. «В случае, когда государство-участник не информирует родственников казненного лица о времени казни и месте погребения тела, оно оставляет членов его семьи в состоянии неопределенности и доставляет им душевные страдания, что является нарушением Пакта», сказал Ариф Булкан, заместитель Председателя Комитета ООН по правам человека.

Комитет также уже признавал несоблюдение Республикой Беларусь процедур Комитета и невыполнение его просьб о принятии временных мер защиты нарушением Факультативного протокола к Международному пакту о гражданских и политических правах, так как все государства-участники обязаны в соответствии с международным правом добросовестно сотрудничать с Комитетом.

Беларусь остается единственной страной в Европе и Центральной Азии, которая применяет смертную казнь. В своем последнем докладе по Беларуси, опубликованном в ноябре 2018 года (имеется на [английском](#) и [русском](#) языках), Комитет по правам человека подчеркнул, что Республике Беларусь «следует рассмотреть вопрос о введении моратория на смертную казнь в качестве первого шага на пути установления законодательного запрета смертной казни и ратификации второго Факультативного протокола к Пакту, заменить все смертные приговоры тюремным заключением и активизировать усилия для изменения общественного мнения о необходимости сохранения смертной казни».

Несмотря на то, что смертный приговор в отношении Виктора Павлова уже был приведен в исполнение, Комитет ООН по правам человека, в соответствии со своей практикой, продолжит рассмотрение его дела на одной из своих будущих сессий.

КОНЕЦ

С медиа запросами, пожалуйста, обращайтесь к Вивиан Квок +41 22 917 93 62 vivan.kwok@un.org или в отдел по работе со СМИ УВКПЧ в Женеве +41 22 928 98 55 ohchr-media@un.org

Дополнительная информация

Комитет по правам человека наблюдает за соблюдением государствами-участниками *Международного пакта о гражданских и политических правах (МПГПП)*, который на сегодняшний день ратифицирован 172 государствами. Комитет состоит из 18 членов, которые являются независимыми экспертами в области прав человека со всего мира, и осуществляют свои функции в индивидуальном качестве, а не в качестве представителей государств-участников.

Дополнительный протокол к МПГПП, ратифицированный [116 государствами](#), наделяет Комитет полномочиями по рассмотрению индивидуальных жалоб, касающихся предполагаемых нарушений Пакта государствами-участниками. Дополнительный протокол налагает на государства-участники международное обязательство добросовестно исполнять решения Комитета. Подробная информация о процедурах подачи индивидуальных сообщений в Комитеты ООН содержится [здесь](#).

**Узнайте больше из нашего видео о [договорных органах](#) и о [Комитете по правам человека](#).
Следите за работой договорных органов ООН по правам человека в социальных сетях!
Мы в Твиттере [@UNTreatyBodies](#)**